

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » » semestre.
 Extranjero. 15 » » semestre.
 Idem un año. 30 » » semestre.
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 7c.
 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.
 y a los suscriptores 12.—El importe del timbre á
 cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos
 desde 1 á 5 ptas. línea, á juicio de la Admi-
 nistración.—Corresponsal en París, A. Lorette
 y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excep-
 to los siguientes á festivos.

GERONA, MARTES 11 DE FEBRERO DE 1902

NÚMEROS SUeltOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.58A

Armonías catalanistas

II

He aquí sin quitar punto ni coma, el artículo que *La Veu de Catalunya* publicó el primero del actual contestando al de *La Renaixensa* del día anterior.

FETS Y NO PARAULAS

La Renaixensa que tant ha pescateraja en contra nostra, adopta 'l posat de noya tímida y pudorosa, que may ha trencat cap plat ni cap olla, devant de las nostras censuras pel seu procedir ab respectables patrias y especialment ab el diputat catalanista don Lluís Domenech y Muntaner.

Ha fet el senyor Domenech per *La Renaixensa* sacrificis d' aquells que may han d' oblidarse; ell va estamparhi en sa primera plana l' ensenya ab que s' ha presentat desde 'ls seus orígens al públich catalá; ell en moments crítichs en que havia de plegar-se per falta de suscriptors, va acudir al seu aussili, portantli l' esfors personal, el sacrifici material y l' esfors y 'l sacrifici dels seus amichs. Encara que no hi hagués res més que aixó, encara que en Domenech no fos una de las més lligitimas glorias de la nostra terra y un dels homes que ab més constancia han treballat per ella, entre personas de sentiments enlairats y rectes, aixó ja es prou pera imposar atencions y respectes.

Peró no ha estat aixís: aquet diari que si no hagués estat la seva ajuda, tal vegada avuy no surtiría, accepta ab complacencia de sectari polítich un escrit plé d' especies injuriosas, y l' estampa en sas planas, las planas mateixas que l' injuriat tantas vegadas havia avalorat ab sa ploma. Aixó tant se val que s' ho escusín d' un modo com d' un altre. Aixó no té nom. A nosaltres va indignarnos, y a molts que no son pas amichs nostres també. Ja ho sab *La Renaixensa*, que d' amichs seus va rebre las primeras censuras.

Peró, més encara de lo que li diém del seu obrar ab en Domenech, s' ha sentit aquet diari de que li retreguésim l' acusació de caciquisme que estampa contra 'l doctor Robert.

Ja no gosa ara tractarlo com el tractava abans. Un temps va provar de ridicularlo suposantli móvils tan petits com l' aspiració al marquesat de Camprodón, va motejar al doctor Robert y als seus companys d' apostolat de *cobla den Pallofa*; va voler rebaxarlo quan las eleccions, fent categorías de diputats que parlan y no pensan, y pensan y no parlan; peró, com que la figura del doctor Robert ha anat creixent en l' horitzó de Catalunya com una lluminosa esperansa, acatat y respectat de tothom, ara ja no gosa dedicarli xirigotas, y li dol que la gent s' adongui de que s' ha prestat a acusarlo de *caciquisme*, de *caciquisme nou*, pitjor que 'l que teníam.

Per altra part, es ab fets y no ab paraulas com se demostren els sentiments. Obrant reclamant en totas las cosas se mostra l' honradesa, y no ufanantse d' honra a cada pas, com las donas que no 'n tenen. Las unions se fan tot fentlas, y no parlantne. Y eis seus fets desdiuen de las sevas paraulas.

Peró, ja comensa a picar en historia, que tinguin l' atreviment, per no dirne una altra cosa, de parlar de pau y de unió, una gent que ha treballat ab totas sas forsas pera desunir y separar; que no van parar fins a fer incompatibles nostra acció y nostra presencia en antigas societats catalanistas, fins a fer estérils els nostres sacrificis, fins a aislar la vida d' aqueixas societats de la marxa general de la societat catalana.

Una gent que 's passa un any sencer vomitant cada dia contra nosaltres tota mena de injurias y calumnias; que 'ns presenta devant de Catalunya com ambiciosos vulgars, sedents d' empleus y prebendas, renegats en busca de profit personal, catalanistas falsos, impurs, mestissos, mes perjudicials a Catalunya que 'ls seus enemichs declarats; una gent que en aquet terreno traspasan totas las fronteras que posa a la passió y al odi, el respecte á sí mateix, y fá

tot el que humanament pot pera deshonorarnos, ab cartas particulars, ab murmuracions a cau d' orella, ab discursos en reunions y meetings, ab sueltos repetits insinuant villanías: que després de tot aixó, al veure que ningú se els creu, que ningú se 'ls escolta y que 'ls insultats y bescantats portan a la lluita a tot Catalunya, y guanyan campanyas formidables que formarón época en la historia de la Patria, que després de tot aixó surtin pera defensar la seva conducta ab la cansó de la unió y de la concordia, francament es d' una despreocupació inmensa.

Fa tres anys que no veyém en las planas de *La Publicidad*, de *El Diluvio* y de *La Esquella*, cap calumnia en contra de nosaltres que no s' hagi estampat abans embosadament en las planas de *La Renaixensa*. Aquestas planas han estat la pedrera ahont han acudit llibertaris y cacichs en busca d' armas pera combátrens.

Ja la volém nosaltres la pau y la concordia, y provas n' hem donat callant llargas temporadas en que diariament se 'ns atacava, y no contestant més que quan l' atach passava de la mida; amplas y ben obertas están las portas de la «Liga Regionalista» pera que hi entrin els que vulgan treballar positivament per Catalunya. Peró han de comensar per retractarse de totas las calumnias y de totas las injurias; han de comensar per teair a n' aquets homes vilment maltractats, el respecte y la consideració que 's mereixen; y mentres no fassin aixó, mentres vinguin ab reticencias injuriosas, mentres segueixin aprofitant las ocassions pera combátrels, com han fet ara, de brasset ab *El Diluvio*, no hi comptin. Per nosaltres com si no existissin; no 'ls hem necessitat pera res, fins ara. Sense ells hem fet cosas grossas, sense ells hem portat a cap campanyas memorables, sense ells continuarem fent la nostra via de restauració de la Patria, y la portarem allá ahont s' ha de dur, al terme de la gran victoria, gracias als nostres esforsos, molt més próxim del que podíam may imaginar.

A este artículo ha contestado también *La Renaixensa* con otro suavísimo, presentándonos como cordero sumiso al amor á la región é invitando á *La Veu* á olvidarse de sí mismos para engrandecer á Cataluña.

Y así está *la tasca*, como dicen ellos y dicen por aquí, en donde la unidad de criterio también anda á puñetazo limpio con la unidad de acción.

DE TODAS PARTES

Un periódico inglés *The Free Lancet*, nos comunica que una nueva enfermedad, que debe ser hermana gemela de la influenza, acaba de presentarse en Londres. Esta nueva epidemia diabólica ataca á las personas de ambos sexos más enérgicas y más activas. Se manifiesta por una especie de inercia, de desesperación, de depresión general, de somnolencia continua, de misantropía; se experimenta el deseo de vivir aislado, de no ver á nadie. Cuando se está atacado por esta enfermedad, se experimenta vivo dolor en los ojos, náuseas continuas, sed constante, malestar casi intolerable, asco por toda clase de alimentos.

Peró he ahí lo que parece mas grave: despierta uno á las cuatro de la mañana zumbándole en los oídos «malos versos sin rima», que nadie ha escrito nunca, y así permanece uno despierto hasta las ocho. ¡Caramba!

DON CARLOS TIENE OTRO REINO

No es guasa, y como prueba de que no lo es, ahí van esas líneas que tomamos de un periódico tan carlista como el *Correo Catalán* de Barcelona:

«*La Revue Générale* de Bruselas ha publicado un artículo programa firmado por Mr. F. G. Fersaith de Frensac, mariscal heraldo de le Orden Aria del Santo Romano Imperio en América, por el cual se presenta la candidatura de don Carlos al trono de los Estados Unidos.

Dos partidos realistas hay en los Estados Unidos. Uno de ellos, el llamado de la Rosa Blanca, tiene por candidato al príncipe Roberto de Baviera, como sucesor de los Stuardos, que sentaron en sus colonias los principales Estados de la Unión. El otro partido, llamado Orden Aria, apoya la can-

didatna de don Carlos de Borbón, como descendiente y heredero de Carlos V, en cuyos tiempos formaba la América parte del Santo Romano Imperio.

En cuanto al programa político de ambos partidos, según leemos en *L' European*, es el mismo: los realistas norteamericanos piensan cambiar el régimen republicano y democrático por una monarquía en la que no prepondere la aristocracia y en la que no tenga su parte de influencia la burguesía. Para estos fines cuentan mucho los realistas de Norte América con el grandísimo disgusto que á todas las personas independientes é instruidas inspira la corrupción política de que son víctima los Estados Unidos. Los pobres y los trabajadores no son otra cosa que esclavos de los millonarios. Estos millonarios son los déspotas de la república: su único interés se halla en los monopolios y las trusts. Por este camino los grandes capitalistas llegarán á apoderarse de la dirección del Estado y lo explotarán como se les antoje.

Para evitar este gran daño, para que no se cambie el régimen norteamericano en una gran oligarquía, quieren los monárquicos sustituir el actual Gobierno irresponsable por uno que tenga estabilidad y conciencia de sus responsabilidades.

La Orden Aria, que presenta la candidatura de don Carlos, es una agrupación de los descendientes de la nobleza de todas las familias de origen ario establecidas en el Norte América. Esta agrupación existe desde 1879; pero hasta hoy no había sintetizado sus aspiraciones monárquicas en la persona de ningún candidato.

Hoy presenta la candidatura de don Carlos por la iniciativa de las familias nobles de origen francés procedentes del Canadá, que consideran á don Carlos como representante de la monarquía francesa que instituyó el orden señorial en América.

En cuanto á los medios de que piensan valerse los realistas norteamericanos para el triunfo de sus propósitos, se dirigen todos á la opinión pública. Se trata en primer término de vencer el predominio de los monopolizadores dueños del sufragio por sus falanges de obreros y empleados. Para contrarrestar á la prensa, vendida ó sometida al rico, se fundarán periódicos cuya base se halle en la pequeña burguesía independiente y en las familias patricias, especialmente las agrarias.

No se quejará el hijo del republicano don Juan de Borbón, que si no gobierna, en cambio no le faltan reinos en donde ejercer de eterno pretendiente.

El reino de España, el de Francia y ahora el de los Estados Unidos nada menos, de manera que en el mapa no hubo rey que más fuerte fuera, más poderoso se sintiera y más millones de súbditos manejara.

¡Tres reinos!

Ahí es moco de pavo la fortuna de don Carlos. Solo falta que le ofrezcan un imperio bien amasado y cocido, para verse redondeado por la fortuna.

Bocadillos

Canten poetas y artistas las bellezas de la nieve siempre que les venga en gana; pero en la ocasión presente, el lirismo y fantasía del vate no nos convence de esa poesía helada que por doquier nos envuelve y nos transforma la tierra en monótono sorbete.

¿Quién compara la blancura de su amada con la nieve, ni atribuye su pureza á la mujer á quien quiere? Las nevadas *generales* de su alto *grado* descienden, para dejar *degradado* al termómetro, que tiene que ser falso si es *sincero* ó estar bajo cero siempre.

Despojemos de su manto de poesía para siempre á las nevadas, que á todo lo que es malo se parecen.

Como el déspota deprimen al desgraciado y al débil; como el soberbio se elevan; como el ambicioso quieren ocupar grandes alturas,

bajando en talud de muerte, y como en malas chirlatas echan el *copo* y entorpecen las vías respiratorias

y las vías de los trenes, tratando á trenes y á pueblos como á infames delincuentes; *incomunican* á los unos y á los otros los detienen.

Poetas y vates cursis, despues de lo que antecede, no nos vengan con canciones dedicadas á la nieve.

Aprovechando *eso* de la nieve, los japoneses tuvieron una idea luminosa.

Enviaron una compañía de doscientos

hombres para que se acostumbraran á *triscar* por ella, y de los doscientos, solo se salvaron once, preciendo los demás.

Quisieron poner en práctica el cuento del maragato, que obligaba á un hijo suyo á dormir en el tejado, en tiempo de hielo y nieve, para hacerlo fuerte y sano, acostumbrándolo al frío durmiendo fuera y al raso. Marchaba muy bien la prueba, hasta que un dia el muchacho *amaneció*, por desgracia, muerto y más tieso que un palo. Y el caso es, decía el padre pesaroso del hallazgo, que se me murió el pobrete cuando se iba acostumbrando.

Las damas yanques se quejan de los empleados de aduanas, por que no dejan pasar alhajas y ropas sin pagar elevados derechos.

¡Pobrecillas! No les falta razón.

Bueno que se pague por cosas baratas, como comestibles y otras zarandajas; pero por las ropas de lujo y alhajas que á las pobres yanquis son tan necesarias!...

Instruyámonos leyendo:

«Para nosotros no es lo mismo regionalista, ni catalanista, que separatista».

Dios le guarde á usted el acierto y le conserve la vista:

pues tampoco no es lo mismo, aunque descalzos lo digan, matadero y *majadero* violinista y organista.

Dice un periódico, hablando de los sucesos de Aspe, que al frente del coche de Elche iba el coronel y fuerza armada de la guardia civil.

Y que al llegar les gritaron: ¡Abajo el coronel! ¡Abajo la fuerza armada!

Si el grito ha sido al llegar, yo, francamente, no le hallo nada de particular, en que si iban á caballo les mandasen apear.

Noticia curiosa.

«El sultan de Turquía se ha negado á retificar la concesión hecha en Samos á una compañía belga para el restabloci-

miento de un Casino análogo al de Montecarlo».

¡Dios santo, quien lo diría! Si andará la Europa mal cuando el sultan de Turquía da lecciones de moral.

En Tripolitza ha sido descubierta una nueva secta religiosa, denominada de los Unifanistas.

Las casas de los sectarios han sido asaltadas por el populacho.

Si se hiciera aquí lo mismo, y por ese medio bárbaro se castigaran ideas que profesan los sectarios, ¡no tenian pocas casas que asaltar el populacho.

LA ACTIVIDAD DE UN REY

Hasta ahora el Emperador Guillermo había batido el *record* de la actividad entre los soberanos de Europa.

Nadie como él poseía el don de la obediencia; nadie como él sabía pasar de un lugar á otro, improvisar una arenga, inaugurar un museo, inspeccionar un regimiento, meditar ante un sepulcro, entretener á sus hijos, jugar con sus perros, metamorfosearse sucesivamente en húsar, en dragón, en coracero, en almirante, todo en un mismo dia y sin dar maestras del menor cansancio.

Pero le ha salido un competidor, que es Eduardo VII.

Cuando éste sucedió á la reina Victoria creyóse que consideraría sus funciones reales como un retiro, en el cual descansaría de la enorme actividad desplegada mientras fué príncipe heredero. Pero las cosas han pasado de otra manera.

Desde su advenimiento al Trono, el rey de Inglaterra conserva sus hábitos de príncipe de Gales; inaugura discursos, inspecciona, viaja y cumple todas las funciones reales con gran puntualidad, demostrando en ello singular satisfacción.

Tan pronto se le vé dentro de una carroza dorada, ciñendo la corona y envuelto en el manto de púrpura y armiño, como vestido de *chauffer*, recorriendo en automóvil las calles de Londres. Y diariamente los periódicos señalan su presencia donde quiera que una manifestación oficial, mundana ó artística, reclama su asistencia ó protección.

El viernes de la pasada semana cazaba en

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquido de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el «creditadísimo»

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Windsor; el sábado almorzaba en el cuartel de dragones, inspeccionaba los nuevos regimientos que van al Transvaal, daba regimientos para la procesión de su coronación, discutía los términos de la respuesta a la Nota de Holanda, y el domingo asistía a un concierto de caridad, oyendo atento y conmovido la música de Wagner.

Noticias

Como dijimos oportunamente, mañana por la noche, primer día de Cuaresma, darán principio en la excolegiata Iglesia de San Félix los sermones que tendrán lugar los miércoles, viernes y domingos, estando confiados al Rdo. P. Pedro Vergés, misionero del Purísimo Corazón de María.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, los sermones cuaresmales tendrán lugar los lunes, martes y jueves por la noche y el domingo en el oficio, después del primer Evangelio. Ocupará la Cátedra de la verdad el Rdo. P. Aguilera, de la Compañía de Jesús.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, también se celebrarán funciones alusivas a la Cuaresma.

—Ayer tuvimos todo el día metido en menuda lluvia, descendiendo bastante la temperatura en perjuicio de las personas delicadas de salud, y dejando las calles convertidas en completo lodazal.

—Ha fallecido en esta ciudad, la anciana madre del Rdo. doctor don Odon Rosa, a la cual y demás familia damos nuestro pésame.

—Desanimadísimo en extremo transcurre el Carnaval, pues á no haber sido las sardanas que se han tocado en la plaza de la Constitución, hubiera pasado desapercibido.

—Ayer falleció después de rápida enfermedad, nuestro antiguo amigo don Diego Salas Aragonés, á cuya familia acompañamos en el sentimiento.

—Esta noche tendrá lugar baile público en el salón platea del Teatro Principal.

—Varios vecinos de esta ciudad se proponen solicitar del Ayuntamiento ponga á una de las calles el nombre de don Francisco Pi y Margall.

—Dícese que durante la temporada de Pascua de Resurrección, actuará en el Teatro Principal de esta, la compañía dramática que dirige el actor señor Salvat.

—Los republicanos de esta ciudad celebrarán hoy la fiesta del 11 de febrero, algunos con un banquete en la acreditada fonda de Fita y otros en distintos restaurantes.

—Sin incidente alguno, el domingo por la mañana se verificó en la Alcaldía el sorteo de los mozos del reemplazo actual.

—Se ha dispuesto que los efectos de la Real orden circular de 20 de enero último, sobre mejora de rancho, empiecen á regir desde el día siguiente al de su publicación en el *Diario oficial*.

—A nombre de don José Puig Coromino, vecino de Gerona, se ha solicitado la propiedad de 137 pertenencias de una mina de hulla con el nombre de «Santa Ana», sita en término de Albañá, paraje llamado «Solá de Can Roquill».

—El domingo por la tarde verificóse en la platea de nuestro coliseo el anunciado baile infantil, el cual no se vió lo concurrido que era de esperar, si bien hay que decir que no se hicieron los trabajos para que resultara un éxito.

La orquesta Vidal tocó bonitos bailables, y abundaron las serpentinas y confettis.

Entre los niños y niñas que vimos disfrazados y que merecen especial mención, recordamos los siguientes:

Rosita Verdagué, «Nodriz».
Consuelo Brugué, «Clown».
Juanito Camps, «Aldeana».
Loreto Salvatella, «Aldeana».

Mercedes y Lolita Guinart, «Arlequín» y «Violeta», respectivamente.

Pepita Sanchez, «Gitana».

Joaquín Dillet, «Payaso».

Fernando Forn, «Pintor siglo XV».

Arturo Bosch, «Cataluña filatélica».

María Rivas, «Japonesa».

Angelita Perich, «Nodriz».

Juanit Curro, «Jardinera».

Rosita Perich, «Nodriz».

Elena Piserra, «Gentil hombre».

Encarnación Martínez, «Manola».

Adelina Arderiu, «Chula».

Juanilo Gomez, «Payés».

Luis Rivas, «Payés».

Consuelo Perich, «Aldeana».

—Se ha encargado del mando de la guardia civil de esta provincia, el teniente coronel don Juan Hortas y Martín.

—Continúa enfermo de algún cuidado, el delegado de Hacienda de esta provincia don Salvador Balius Bonaplata.

Repetimos nuestro deseo de que se restablezca rápidamente.

—Ha fallecido en Massanet de la Selva, el conocido propietario, don Antonio de Trinchera.

D. E. P.

—Dice *La Democracia* de Olot, que la casa constructora del ferrocarril de dicha villa á esta ciudad, domiciliada en París, se ha declarado en quiebra.

—En las primeras horas de la madrugada de ayer, dos sujetos llegaron á las manos resultando uno de ellos con una herida en la cabeza á causa de un golpe que recibió.

El hecho ocurrió en los barrios bajos.

—Para el día 15 de marzo próximo, ha sido señalada la subasta de la carretera de Santa Cristina de Aro á Fanals, pasando por castillo de Aro.

—Durante la temporada de Cuaresma actuará en el Teatro Principal de Figueras una compañía dramática, la que será dirigida por el primer actor don Arturo Buxens, formando parte de la misma las señoras Rodríguez de Buxens, Bozzo, Cazorla, Comas, Font, González, Pallardó, Rodríguez y Tomás, y los señores Buxens, Bozzo, Casals, Cosmo, Cazorla (Andrés y Juan), Castells, Indurain, Jordán, Martí, Pallardó y Torrecilla.

—Se encuentran en Manresa el capellán del Hospital militar de nuestra ciudad, don Agustín Coy y el vicepresidente de la comisión provincial de la Cruz Roja de la misma don Juan Homs Albareda, portadores de 716'84 pesetas, con destino á las víctimas de Pont de Vilumara. Dicha cantidad fué entregada al presidente de la Cruz Roja de Manresa.

—Con motivo de lo expuesto por el señor Romero Robledo en el Congreso, acerca de las escuelas francesas en esta provincia, el ministro de Instrucción pública ha pedido informes al gobernador civil de la misma, habiendo éste contestado con un telegrama en que dice que en ningún pueblo de la provincia, resulta que exista escuela francesa alguna que reciba subvención del ayuntamiento.

Añade el gobernador que oficialmente le consta la existencia de una escuela francesa en Portbou y que extraoficialmente sabe que existe una en Figueras y otra en Puigcerdá.

El alcance é importancia de estas escuelas no es otro que el facilitar el conocimiento de aquel idioma á la colonia francesa residente en aquellas poblaciones.

—COGNAC de 35 años. Marca D. PEDRO DOMEQ *Non plus ultra*.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas*.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

DE ACTUALIDAD

No sólo en España, sino en Europa y América, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, indigestión, diarreas en niños y adultos, disenteria, dispepsias, anemia y clorosis con dispepsia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, catarros intestinales y mareo de mar. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico que abre el apetito, ayuda á las digestiones y nutre al enfermo. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**
Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**
CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS
El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.
No constriñe jamás.
Nunca ensangreca los dientes.
En muy poco tiempo procura **SALUD, VIGOR, FUERZA y BELLEZA**
Desconfíese de las Imitaciones. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras.
Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

PUBLICACIONES

LA PATRIA DE CERVANTES

La novela ilustrada «Misterio», original de la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán, empezará á publicarse en el número correspondiente al mes de marzo de la revista *La Patria de Cervantes*.

El número de febrero de esta revista contiene el siguiente interesante sumario: Cuéntos de otros mundos, El mundo de las ciudades de cristal; Fruto temprano; Un millonario del Cabo, La mina de oro de Seldon, Una niña intrépida; Cuentos Orientales; Mau Sayah, el guardián del nat de Burmah; La venganza del Conde de Lassede. Diez y siete grabados.

Se admiten suscripciones en todas las librerías, al precio de 9 pesetas año en Madrid y 10 en provincias; número suelto, una peseta. Bailly-Bailliére é hijos, editores.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godó, hasta Alfonso XIII y D.^a María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 c. s. de alto, por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta imprenta, plaza del Grano, 6.



ALMUERZO

Huevos moles con arroz.—Barbos en salsa verde.—Habas á la vitoriana.—Postres.

COMIDA

Sopa de angel.—Potaje italiano.—Besugo con cebolla.—Riñones de cerdo asados.—Crema de café.—Postres.

Habas á la vitoriana.—Se rehogan en manteca de cerdo, espolvoreándolas con harina y la sazón necesaria. Se moja el manjar con agua y vino blanco, y se deja cocer á fuego lento durante una hora.

Potaje italiano.—Se cuece arroz en agua salada con un buen cogollo de lombarda. Después se saca de la cazuela, y se deja escurrir el todo para saltearlo en otra cacerola con cebolla picada, manteca de vacas, sal y pimentón. Se alarga este potaje con un poco de agua y jugo de pescados. Se pone de nuevo á cocer dos ó tres hervores y se echa en la sopera espolvoreando al mismo tiempo con queso de Parma rallado.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

CÓMO QUIERO MORIR

Quiero morir tranquila mi conciencia de no haber hecho daño voluntario, con lágrimas bañando el relicario del alma, en el altar de mi creencia. Labro en sufrir y amar mística esencia que redime la culpa en el Calvario; yo pequé, mas sufrí viento contrario, y amé á Dios, á mi Patria y á la Ciencia. Quiero morir en brazos de mi hijo, y hallar mi sepultura en el sendero de la fe y el honor, con rumbo fijo. Quiero morir cristiano y caballero; quiero morir besando un Crucifijo ¡y sé que no es morir esto que quiero!

José Carvajal y Huet.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santa Apolonia vg. y San Sabino ob.

CUARENTA HORAS.

Están en la Capilla de la Purísima Sangre CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Mercadal.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principal de la ciudad, á 2 pesetas caja.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de mas valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada, ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska**.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Mecanismos automóviles.—Máquinas de escribir. *la Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco, baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID
Teléfono, 90.

Esquelas mortuorias

Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, desde 5 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital..	5	»	»
Extranjero.	15	»	semestre
Idem un año.	30	»	»

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 de abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jappon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: é servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colombia, banilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para otros puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Ceruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.